
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
修学旅行に向けて６年生は事前学習を頑張っています。オンラインを活用しながら、岡田小学校の６年生と一緒にめ

あてや約束を決めたり、分担をしてしおりの作成をしたりしてきました。１０月１日には、本校で最後の合同学習を行いま
す。昨年同様、日帰りでの実施になりますが、学びの多い１日になるよう、しっかりと準備を進めていきます。 

 
 

加佐中生徒会と２校の児童会で相談をして、運動会・体育祭の応援メッセージ
を送り合う取組を計画しています。例年、本校を卒業した中学生が運動会のお手
伝いにボランティアとして参加してくれていました。しかし、昨年度と今年度は新型
コロナウイルスの影響で活動を控えることとしました。そこで、お互いの頑張りにエ
ールを送ろうということで、「応援メッセージ交流」をすることになりました。直接的
にはなかなか交流できませんが、新たな形での心の交流を大切にしていきたいと
思います。また、低学年は八雲保保育園の運動会にメッセージを届ける予定で
す。 

 

 

 
子どもたちが夏休みに取り組んだ自由研究や工作などを展示した「夏休み作品展」を実施しました。それぞれに興味

を持ったことや得意なことを活かした力作がそろいました。これをきっかけに、さらに身の回りの事象に興味を持って調
べたり、分かりやすくまとめたりする力を伸ばしてほしいと思います。また、得意なことにどんどん挑戦していくことも期
待しています。お忙しい中、会場に足を運んでいただいた皆様、ありがとうございました。 

 
【いただいた感想の一部を紹介させていただきます。】 
☆ 日常で何とも思わないようなことを、子どもたちは研究して作品にしていて、なるほどと気付かされることがあり

ました。色づかいがとてもきれいな作品もあり、感心しました。 

☆ どの作品も工夫したり、考えたり、子どもの自由な発想でおもしろい作品ばかりでした。昨年は作品展がなかった

ので久しぶりに楽しませていただきました。 

☆ みんな研究している題材がそれぞれで、どの作品も楽しく、すごいなって思いながら見せてもらいました。 

☆ 発想がすごいです。びっくりしました。しっかり感想まで書け、まとめてありすごいなと思いました。学年が上が

るごとに感心が増し、楽しく見せていただきました。 

 

 

 
今年度も延期となった資源回収を無事に実施させていただくことができました。延期に関わり、区長様をはじめ各地

域の皆様、また加佐中学校ＰＴＡ様にはご迷惑をおかけし、また格別のご配慮をいただきましたことにお礼申しあげま
す。ＰＴＡの役員の皆様には、地域での積み込み作業や集積場所での荷下ろし・仕分け作業についてたいへんお世話
になり、ありがとうございました。残暑が厳しいうえに、コロナ禍での初めての試みもありながらの実施となりましたが、
皆様のご協力のおかげで予定通りに行うことができました。 
今回いただきました収益については、子どもたちの学校生活やＰＴＡ活動に有効に活用させていただきます。 
なお、アルミ缶については、引き続き、正門前で回収しておりますので、ご協力お願いいたします。 

☆今回の資源回収による収益 

５０，６１０円 
※この他に、舞鶴市に活動に対
する報奨金を申請します。 

☆アルミ缶回収による収益 
（令和３年４月～９月現在） 

１１，６００円 

～ふるさと加佐を愛し、夢・未来に向かって歩み続ける子ども～ 

 

作品例 
・水にうくもの、しずむもの 
・空気ほう    
・いろみず   ・結晶づくり 
・シャボン玉じっけん   
・水の玉を作ろう 
・気温  ・電気の自由研究 
・ペットボトルロケットがよく 

跳ぶ水の量は？ 
・甘いトマトはどれ 

など 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

立会演説会 ９月２９日 
後期の児童会本部役員を選出する立会演説会を行

いました。由良川小学校の新たなリーダーとなって頑張
る４名が、それぞれに決意や取り組みたいこと、目指す
学校について自分の意見を述べました。どの子も立候補
者にふさわしく、堂々とした姿で演説することができまし
た。 
今年度は、運動会を１０月に延期したことから、前期児

童会の活動を１０月末まで行います。１１月１日から後期
の体制と入れ替え、新たなスタートとします。 

 

 

 
運動会は１０月まで延期となりましたが、子どもたちの

活動は少しずつ動き始めています。各色の応援リーダ
ーは休み時間を使って計画的に集まり、応援合戦の内
容について相談中です。１０月４日には結団式を行い、
各色での練習が始まります。 
また、今週から低学年、高学年の集団演技の練習も

本格的に始まりました。まだまだ動きを覚える段階です
が、本番では息の合った素敵な表現運動を披露してく
れることと期待しています。 

 

 
学校生活の様々な場面でタブレットを利用することが

増えてきました。そのことを踏まえ、タブレット等の使用に
よる身体への影響や約束について養護教諭が全校児童
を対象に保健指導を行いました。 
内容としては、使い過ぎによる視力への影響、姿勢の

崩れ（ストレートネック）、ブルーライトによる体内時計の
乱れといったことです。 
その中で、「20-20-20ルール」について話しました。20

分使ったら、20 フィート（６メートル）先を、20 秒間眺める
というものです。知らず知らずのうちに負担がかかってい
る目を時折休めることが大切です。また、現代病としても
話題になるストレートネックですが、頭痛や肩こりにつな
がります。使い過ぎが主な原因と考えられるので、時間
を守って利用することが大切です。 
その他、細かなことはたくさんありますが、何より、規則

正しい生活リズムや外で元気に遊ぶことなど、基本的な
生活習慣を大切に過ごすことが大切です。便利だから、
楽しいからと言って使いすぎると身体に様々な影響を及
ぼします。ご家庭でも、スマホや携帯ゲーム、テレビを利
用される時は心がけてみてください。 

 

 

由良川小学校ホームページ  http://yuragawa-es.maizuru.ed.jp 
☆子どもたちの活動の様子などを紹介しています。ぜひ、アクセスしてみてください☆ 

☆令和３年度 歯・口の健康に関する図画、ポスター 

                         図画の部 入選  １年 池田 尚史 

                              佳作  １年 和高 冬馬 

由良川っ子のがんばり  

 

 
５月に田植えをした苗が大きく育ち、収穫の時期を迎

えました。田植えの時と同様に、久田美の農家さんにお
世話になり、稲刈り体験をさせていただきました。岡田
小学校の５年生とも一緒に作業をし、収穫の喜びを感じ
るとともに、手作業での稲刈りの大変さを味わう貴重な
体験となりました。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
☆ 刈る時に少しチクチクしたけれど、切った時に「ザク
ッ」という音を鳴らして刈り取れたので、すごく気持ち
よかったです。だから、「ザクッ」という音が聞きたく
て速く刈り取れました。切った時は爽快でした。 

☆ 手はとても痛く大変で「もうやめようかな」と思った
けれど、みんなが頑張っているので自分も頑張りまし
た。毎年家族でやるけれど、大人数でやる貴重な体験で
した。 

 

今学期より、２名の方にスクールサポートスタッフとして
学校業務の支援や子どもたちの学習活動のサポートをし
ていただいています。よろしくお願いします。 

 

川端 栞央さん（１２月末まで） 
舩本安希子さん（年度末まで） 

よ
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